

# 里ちゃんだより



里庄町教育委員会

電話 0865-64-7212

里庄町教育委員会 教育長 杉本 秀樹

町民の皆様方には、教育行政の推進につきまして、平素より何かと大変お世話になっておりますことに、心より感謝とお礼を申し上げます。

さて、里庄町では、「子どもの元気な声が響きみんなの笑顔があふれるまちをめざして」を基本目標として、教育行政の推進を図っています。里庄町の次代を担う人づくりを推進するためには、学校、家庭、地域が一体となって取り組むことが大切です。また、大人も子どもも夢や目標に向かって、いきいきと生活できるように、地域に根ざした、文化、芸術、スポーツ等を生涯にわたって学び、楽しむことができる環境づくりを進めてまいります。

学校や幼稚園においては、落ち着いた集団生活の中で、一人ひとりの子どもたちが自分のよさを伸ばしたり、友達のよさに気づいたりできるように指導することが大事であると考えています。そのためには、何よりも子どもたちの頑張りをきちんと見ることができ、確かに認めることのできる指導者でなくてはならないと考えています。教職員の活躍と子どもたちの健やかな成長を願い、町民の皆様方の今後とものご支援・ご協力をお願い申し上げます、ごあいさついたします。

## 令和6年度 里庄町の教育目標

### 子どもの元気な声が響き、みんなの笑顔があふれるまちをめざして

#### 1 生きる力を育む学校教育の推進

○学校教育「確かな学力」「豊かな心」「健やかな体」

- ・認めること ・非認知能力の育成（3シヨンプログラム～「里庄」の力～）
- ・学校給食 ・GIGAスクール

○家庭教育（認めること、基本的な生活習慣、しつけ、あいさつ、家庭学習）

○地域の人々との連携(コミュニティスクールの推進)

#### 2 心豊かで生きがいを育む生涯学習の振興

- ・主体的に学習機会を選択して学び、その成果を社会に活かしていくことができる「生涯学習によるまちづくり」の実現 ・豊かな地域づくりに反映される生涯学習の推進

#### 3 やすらぎとうるおいを感じる芸術・文化の振興・歴史の保存

- ・総合文化ホール等の各施設の文化活動を充実
- ・郷土に対する理解や愛着を深め、豊かな感性や心の育ちを促進するシビックプライドの醸成 ・世代を超えての各種文化活動や町民の文化遺産保護意識の高揚

#### 4 生涯にわたるスポーツ活動の振興

- ・各種スポーツ活動の振興 ・スポーツ指導者の養成・確保

#### 5 異なる国や地域・人との交流活動の推進

- ・幼稚園、小、中学校における、国際理解教育、英語活動の推進
- ・国際感覚を養う機会を提供し、多文化共生社会の実現を推進

認めて育てる!

# 学校園紹介

～今年度の学校園の取り組みをお知らせします～

## 心豊かに自ら学ぶ生徒の育成を目指して

里庄中学校長 國府 道弘

「勇気ある一步を踏み出してください。」始業式・入学式でこのように生徒に伝えて、令和6年度をスタートしました。たった3年しかない中学校生活。多くのことを「自分ごと」として捉え、主体的に「気づき・考え・実行する」ことで、314名の生徒全員が成長して欲しいと切に願っています。

本年度は、27時間プロジェクトの本格実施、里中授業スタンダードの確立、朝学習【おはスタ】の開始、単元テストの充実、定期テストから習熟度テストへ、非認知能力である9つのつきたい力の焦点化など、昨年度の反省や学校評価アンケートのご意見などを参考に大きな変革に取り組んでおります。試行錯誤しながらのスタートではありますが、「生徒たちに力をつける。」という共通のゴールに向かって、そして次に示すような生徒の育成を目指して全職員で取り組んで参りますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。

### 《里庄中学校目指す生徒像》

- 主体的・協働的に学習し、「分かった」「できた」を体感できる生徒
- 夢や希望をもち、何事にも果敢に挑戦し、自分の道を拓くことができる生徒
- 自分を大切に、人を大切に、地域を大切に、思いやりと感謝の心をもつ生徒

本年度は、3年生が4年ぶりに沖縄へ修学旅行に行きました。3日間天気に恵まれ、沖縄の歴史と文化に触れることができ、良い思い出がたくさんできました。2年生は5月に広島研修を行い、【Piece of Peace】のスローガンのもと、平和について学びを深めることができました。1年生は入学して間もない4月23日に福山研修を実施し、「仲間づくり」をテーマにみんなで活動しました。あいにくの天気でしたが、全員で取り組んだドミノで心をつなげることができました。それぞれの学年で、新年度最初の行事を無事に終え、良いスタートを切ることができました。



【3年生沖縄修学旅行】



【1年生福山研修】



【2年生広島研修】

行事、普段の教育活動の様子は本校ホームページ「活動のブログ」で紹介しています。ご覧ください。

## 「心豊かでたくましい里見っ子」の育成を目指して

里庄東小学校・東幼稚園長 土屋 新太郎

里庄東小学校は、本年度全児童 307 名、全 15 学級でスタートしました。

昨年度、里庄町主催の創立 150 周年記念式典を終え、大きな節目となりました。この節目に校訓「明るく」「強く」「正しく」を原点として、「よく学ぶ子」「くじけない子」「おもいやる子」の育成を目指します。特に、本年度は「主体的に学習に取り組み、学び合う児童」と「自己存在感をもち、目標に向かって挑戦する児童」を 2 本柱として、落ち着いた学習環境の中で、日々子どもたちが授業や特別活動に全力で取り組むことができる学校づくりを進めます。

### (1) よく学ぶ子・・・「明るく」

- 主体的学習意欲を高める。
- 互いに学び合おうとする態度を養う。
- 基礎学力の定着を図る。
- 表現力の向上を図る。

### (2) くじけない子・・・「強く」

- 自ら進んで体力向上や健康増進を図ろうとする態度を養う。
- 互いに高め合い、最後までやり抜こうとする態度を養う。

### (3) おもいやる子・・・「正しく」

- 自己存在感（自己肯定感・自己有用感）を高める。
- 他の人を大切にする言動を心がける児童及び集団に高める。



運動会の組体操に全力で取り組む児童



サツマイモの苗植えを体験する園児

東幼稚園は、年少りす組・年長くま組を合わせて 36 名でスタートしました。昨年度 1 月に、本園創立 70 周年の節目を迎えました。園児が互に関わり合い、五感を使って主体的に遊ぶことを通して、「げんきなこども」「やさしいこども」「がんばるこども」「かんがえるこども」を育てていきます。

本年度も、保護者、地域の皆様の温かいご支援と見守りをいただきながら、里庄東小学校、幼稚園ともに、教育目標「心豊かでたくましい里見っ子の育成」を推進していきたいと考えていますので、どうぞよろしく願いいたします。

## 教育相談日のお知らせ

日 時 毎週 月曜日・火曜日・水曜日

午前 9 : 0 0 ~ 1 2 : 0 0 午後 1 : 0 0 ~ 5 : 0 0

場 所 「里庄むつみ会館」(里庄町大字里見 1 0 0 4 番地)

お子様の学習や発達障害等について、相談を希望される方は、教育委員会事務局

☎ (0865) 64-7212 までご連絡をお願いします。(ご希望日時が重なった場合、調整させていただきます。)

担当者 教育相談員 栗尾 康子

# 里西っ子の『生きる力』を育てる

～夢や目標、なりたい自分に向かって挑戦することを大切に～

里庄西小学校・西幼稚園長 柚木 康男

本年度、里庄西小学校は全校児童 356 名、全 16 学級でスタートしました。「切磋琢磨」の校訓と教育目標「里西っ子の『生きる力』を育てる」のもと、めざす子ども像の「よく考え進んで学ぶ子ども」「仲良く助け合う子ども」「明るく元気な子ども」の3つを目指します。本年度は特に夢や目標、なりたい自分に向かって挑戦することを大切に、様々な活動に主体的に取り組んでいけるように支援していきます。また、コロナ禍で中止していた全校での食堂給食を再開しています。子どもたちのよさや頑張りを確かに認め、様々な人との交流を通して自己肯定感や非認知能力を高める教育を進めます。重点としている具体的な取組は次のとおりです。



全校で一緒に給食を食べる児童  
(食堂給食)

## (1) よく考え進んで学ぶ子ども (知)

- 学ぶ楽しさ、できる喜びを感じる魅力ある授業づくり
- 基礎・基本の徹底
- 伝え合う活動の充実で表現力を育成
- 学習規律の徹底
- 意欲的に進める家庭学習の充実

## (2) 仲良く助け合う子ども (徳)

- 認めて伸ばし自己肯定感を育む学習指導・学校行事
- 人・時間・協働を大切にする生徒指導
- 道徳指導の充実

## (3) 明るく元気な子ども (体)

- 体力づくりの推進と健康安全の強化
- 基本的生活習慣の確立
- 食育の推進



ファミリー(縦割り班)で地域の方と里庄音頭を踊る児童  
(運動会)



異年齢で一緒に遊ぶ園児



運動会練習で小学生と交流するすみれ組の園児

西幼稚園は、年少ちゅうりっぷ組・年長すみれ組を合わせて 29 名でスタートしました。小学校と一貫した教育目標「里西っ子の『生きる力』を育てる」を設定し、健全な心と身体を育成するためにふさわしい環境を整え、子どもたちの成長と発達、育成に努めて参ります。そして、遊びを通して自分から進んで考え行動できる「意欲をもってがんばる子」、人との関わりの中で、相手を思いやり、人を傷つけない正しい言葉遣いのできる「思いやりのある子」、あいさつが自然に言えて、元気に遊び、遊びの中から学べる「元気な子」を育てていきます。小学校との連携を一層強化し、子どもの学びの連続性を大切にしていきます。

本年度も、保護者、地域、町民の皆様のご理解とご協力をいただきながら、心豊かで、たくましい里西っ子を育てていきたいと考えています。どうぞよろしく願いいたします。